Fecha: 08/12/2024 Vpe: \$1.452.982 Vpe páq: \$896.400

Vpe portada:

\$1.452.982 Tirada: \$896.400 Difusión: \$896.400 Ocupación:

Audiencia

10.500 3.500 3.500 162,09% Sección: LOCAL Frecuencia: 0



Política.

DOCE DE LOS 21 NUEVOS JEFES COMUNALES ESTRENAN EL CARGO

Transversalidad, trabajo colaborativo y asociatividad: el sello de los nuevos alcaldes

Autoridades que debutaron este viernes consideran que tanto el Gobierno Regional como la Delegación son importantes aliados. Dada la independiencia de la mayoría de ellos, esperan que no haya sesgos a la hora de apoyar a una u otra comuna.

ISABEL CHARLÍN REYES icharlin@ladiscusion.cl FOTO: ARCHIVO

l pasado viernes asumieron los alcaldes en veinte de las veintiún comunas de Ñuble. Pendiente quedó la situación de Ñiquén, donde el Tricel detuvo la toma de posesión del cargo del

independiente Ariel Miranda, por encontrarse en medio de una investigación a causa de mantener una demanda vigente por \$15 millones en contra de la propia Municipalidad de Ñiquén, bajo el rótulo de acoso laboral (lo que no es compatible con el cargo).

En el resto de la región, once comunas estrenaron autoridades, la mayoría de ellas independientes, y de inmediato surgió la pregunta respecto de cómo se desarrollará la relación de los entrantes alcaldes, tanto con la Gobernación Regional, como con el representante del Presidente en la zona, encarnado en la Delegación Presidencial Regional y sus Delegaciones Provinciales.

Nueve de estos nuevos representantes ciudadanos comentaron a LA DISCUSIÓN cómo esperan



Los alcaldes que debutaron este viernes esperan liderar un trabajo colaborativo en sus respectivas comunas.



Fecha 08/12/2024 Vpe: \$1.452.982 Vpe pág:

Vpe portada:

\$896.400 \$896.400 Ocupación:

Audiencia: 10.500 Tirada: 3.500 Difusión: 3.500 162,09% Sección: Frecuencia: 0

LOCAL



fomentar el diálogo y la unión regional, sobre todo, teniendo en cuenta las realidades comunes, que incluyen pobreza, falta de caminos y escasez hídrica, entre otras falencias.

Trabajar con todos

En el caso de la segunda ciudad más grande de la región y capital de la provincia de Punilla, San Carlos, su nuevo alcalde, Rubén Méndez (independiente), expresó que "estamos cultivando una muy buena relación con las autoridades locales, con mucha franqueza y con una política de puertas abiertas para todos".

Dijo que, "en general, hemos tenido una muy buena recepción y podemos sentir que tienen mu-cha sensibilidad respecto de las necesidades que tiene San Carlos. Seguiremos en ese trabajo transversal y honesto, porque creo que es clave para nuestro desarrollo", afirmó.

Desde Quillón, comuna esencialmente turística, su nueva autoridad, Felipe Catalán (indepen-diente), sostuvo que "entendemos que el desarrollo de una comuna depende mucho de la capacidad que como municipio tengamos para generar iniciativas que vayan en directo beneficio de nuestros habitantes".

Planteó que, "el Gobierno Regional es la fuente de financiamiento para avanzar en infraestructura, en el ámbito social, turismo y desarrollo productivo. Por eso, vamos a trabajar con profesionales en las unidades nuestras, que aseguren proyectos de calidad que permitan obtener recomendación favorable, y con ello, ver materializadas en el plazo más breve las obras"

Por otro lado, dijo, "ya hemos estado en conversaciones con la Delegación Presidencial, pues cada proyecto requiere de la coordinación con distintas entidades públicas, así como autorizaciones y permisos que deben ser canalizados por esta institución, por lo tanto, es relevante mantener una comunicación constante y directa, ya que cada proyecto que logra concretarse es un avance para una

comunidad", manifestó.
Agregó que, "el foco de nuestra
administración tiene como componente principal el trabajo colaborativo, teniendo como obietivo que cada avance vaya en beneficio de la comunidad. Por eso, me ocuparé que nuestros proyectos tengan ese sello, porque en ningún caso queremos ser una administración que divida, al contrario, trabaja-remos con todas las autoridades, locales y regionales, independiente de su sector político. Todos, por el tiempo que me corresponda dirigir el destino de Quillón, serán bien recibidos, entendiendo que las buenas ideas no responden a un sector en particular", sentenció.

Trabajo colaborativo

Para el nuevo jefe comunal de El Carmen, Renán Cabezas (RN), "sin duda que la disposición de trabajar colaborativamente estará desde el día uno, pues se trata de funcio-nes que deben liderar gestiones en beneficio de los habitantes de nuestra región, entre los que es-tán los carmelinos y carmelinas",

Recalcó que "es importante no caer en los intervencionismos que fueron evidentes anteriormente acá

Mapa político de Ñuble

El mapa de Ñuble quedó conformado por 11 alcaldes de centro izquierda, que representan a 356,511 habitantes, es decir, al 68,3% de la población regional. Esto se debe a que Chillán -la ciudad con mayor población- volvió a quedar en manos del PPD, Camilo Benavente. Otros ocho alcaldes son cercanos a la centro derecha, representando a una población de 102.373 habitantes. En tanto, dos jefes comunales, cuyos territorios suman 62.827 personas, podrían definirse como "afines a ambos sectores" (San Carlos y Trehuaco).

de enero asumirán los nuevos conseieros regionales y el gobernador, para el período 2025-2029 El ente nuevamente será liderado por el socialista Óscar Crisóstomo, quien será secundado por nueve representantes de derecha, y siete de izquierda.

Composición de los concejos

Los alcaldes de centro izquierda solo tendrán mayoría en dos comunas de la región, y en cuatro estarán equilibrados (3-3). En el caso de la centro derecha, en las comunas donde tendrán alcaldes, tendrán a su favor 4 concejos, y otros 4 serán equilibrados. En San Carlos, su alcalde independiente tendrá un concejo de derecha, y en Trehuaco, el órgano estará equilibrado (3-3).

en El Carmen, y que se trabaje a la par con cada una de las 21 comunas ñublensinas".

Un nuevo, pero viejo alcalde, retomó el viernes el cargo en San Nicolás. Víctor Toro (independiente), quien dirigió la comuna entre 1996 y 2021, tiene claro que la buena relación con todos es la base del

éxito de una gestión. "El trabajo con los distintos ac-tores de gobierno debe trascender de los colores políticos. Nuestra prioridad es el bienestar de los vecinos, y estamos convencidos que la mejor forma de lograrlo es a través del diálogo y la permanente cooperación, independiente del gobierno de turno", expresó. Toro anunció que establecerán

"una relación basada en el respeto mutuo y en la búsqueda de soluciones concretas para las necesidades de nuestra comuna. Tenemos grandes desafíos por delante, como potenciar la salud para una población que está envejeciendo, mejorar la conectividad en las zonas rurales y fortalecer la seguridad. Estoy seguro que trabajando juntos, podremos hacer mucho más por

San Nicolás", precisó. En Portezuelo, en tanto, otro independiente asumió el lideraz go de la comuna. Se trata de Juan Carlos Ramírez, quien dijo ser "un convencido que el trabajo en equipo y articulado siempŕe da frutos positivos, y en esa materia, tanto el Gobierno Regional como la Delegación son y serán socios estratégicos en nuestra adminis-tración desde el punto de vista de contar con el financiamiento para diversas iniciativas y proyectos que la comuna de Portezuelo necesita ejecutar, tanto a corto, mediano y largo plazo en materia de solución de agua potable rural, conectividad, salud, educación y seguridad", acotó.

Añadió que "los nuevos tiempos y los liderazgos tanto comunales y regionales hemos aprendido que cuando uno trabaja en torno a dar soluciones a las necesidades y al desarrollo de las comunas con un enfoque transversal, los vecinos lo visualizan y vuelven a creer en la política como el cami-no transformador del desarrollo. Considero que ése es el camino que debiesen seguir trabajando tanto el Gobierno Regional como la Delegación", sostuvo.

En Quirihue asumió el independiente apoyado por Chile Vamos, Eduardo Redlich.

"En mi rol de consejero regional enfoqué siempre mi trabajo en buenos resultados para nuestra provincia y para la región, más allá de las tendencias políticas uno se debe al trabajo por su gente de manera transversal, por ello trabajé junto a las distintas autoridades y concretamos buenos resultados", manifestó.

En esta ocasión como alcalde, dijo, "mi trabajo será muy similar. Én cuanto a dónde enfocar el trabajo, sin duda que el Gobierno Regional será un gran soporte, confío que junto al gobernador Crisóstomo concretaremos proyectos emble-máticos para nuestra comuna, y veremos desarrollo y soluciones a necesidades que se han acumulado por años", aseveró.

También esperan un buen recibimiento de parte de los sectores de gobierno como Subdere, Minvu y MOP, "por nombrar a algunos de los que más necesitamos. El rol parlamentario de nuestros diputados Martínez y Bravo, y del senador Sanhueza será nuestro puente de confianza para llegar a los ministerios, donde esperamos seguir apalancando recursos para nuestra capital provincial. Ĉreo que generaremos grandes equipos con las autoridades en ejercicio en beneficio de todos los habitantes de Quirihue", mencionó.

En Coihueco, el alcalde entrante, Wilson Palma (independiente), también cree en el trabajo cola-

borativo.
"El estado es garante de derecho, por lo tanto, el trabajo colaborativo es fundamental para poder avanzar en desarrollo y progreso para la comunidad. Tenemos buenas relaciones con los entes regionales como el Gobierno Regional y Delegación, entre otros, lo que garantizará una gestión efectiva durante

estos cuatro años de mandato en Coihueco. Una mirada transversal permite poner en el centro lo que realmente es importante, el bien común", afirmó.

En Pinto, en tanto, el nuevo jefe comunal, Jairo del Pino (republicano), cree que "formando un único y gran equipo de trabajo, liderado por el Gobierno Regional y este humilde servidor, en conjunto con los profesionales de la Municipalidad de Pinto, y postulando a la mayor cantidad de proyectos; trataremos de brindarles una mejor calidad de vida y un progreso a nuestros pinteños y pinteñas". Agregó que "por supuesto que

el enfoque tiene que ser siempre transversal. Aquí las ideologías políticas, las ambiciones personales tienen que quedar de lado, y los servidores públicos tienen que preocuparse única y exclusivamente de cumplir su función y de asegurar ser garantes del progreso y el desarrollo de sus comunas. Ése tiene que ser el único norte en todas las administraciones", expresó.

Finalmente, el recién asumido alcalde de Cobquecura, Jorge Romero (independiente), sostuvo que "nuestro espíritu considera fuertemente el trabajo asociativo, mancomunado y conjunto con todas las autoridades, para avanzar en las materias de desarrollo comunal, provincial y regional, llevando soluciones sociales oportunas, siempre con el norte del mejoramiento de la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas"

Respecto del Gobierno Regional, dijo que, en particular, "es un gran aliado estratégico con quienes seguiremos trabajando no solo para apalancar recursos, sino para hacer juntos de Cobquecura un destino turístico único y con mejores beneficios para nuestra

gente de campo y mar". Según Romero, "debe aplicarse un enfoque transversal en favor de la comuna, absolutamente, y es parte de nuestro sello. Como nueva administración, queremos llevar una gestión de transversalidad, con distintos actores relevantes de la sociedad pero también, integral, participando el gobierno local, organizaciones comunitarias, autoridades, y así, toda la socie-dad civil organizada, para tener un trabajo mancomunado de alta transversalidad, gestión y participación, poniendo siempre al centro, a nuestra gente", sentenció.